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! ! ! !本报讯 （记者 胡晓晶） 申城连续几天
最高气温蹿到 !"!，空调又该“上岗”了。
然而，已经休息了好几个月的空调，如今能
否随时胜任？“室内 #$%&' 的微型源头就是
家用空调，用了一个冬天都没洗过的空调，
等到夏天再用时深度清洗不能少。”专家特别
提醒。

空调本身并不会产生 #$%&'，但却是
#$%&' 的温床。调查显示，我国室内 #$%&'

的主要来源：一是吸烟或厨房油烟，二是从
室外带入。而空调在运转过程中，一直在对
室内空气进行“内循环”，空气中的 #$%&'便
会逐渐累积在空调内机风叶、翅片等部位，
成为室内 #$%&'的“散播器”。并且，因为用
空调时一般都关闭门窗，也助长了 #$%&' 的
累积。

此外，在冬季取暖过后，上海家庭的空调
大部分都会“休春假”。就在这三五个月间，
内机中会积累灰尘，还会因潮湿的环境滋生
各类病菌，如果到了夏季开机前不洗就用，
特别会让老人、孩子以及呼吸道疾病患者
“很受伤”。

“自己用水冲冲过滤网、用空调清洁剂喷
喷内机，有用吗？”“路边有摆摊洗空调的，
只要 '"元(台，能信吗？”这两天，也有不少
急于开空调的读者来电咨询。对此，专家解
释，#$%&'以及细菌粉尘可能累积在空调内机
循环系统的任一环节，自家清洗能洗到的滤
网及翅片都只是循环系统的一部分，除此还
需把涡轮、贯流风叶等部件一一拆下再分别
清洗，才算给空调彻彻底底地“洗澡”。有不
少洗空调的“马路游击队”，号称“洗空调没
啥技术含量，所以咱们收费不高”，但实际上
在上门清洗过程中他们往往会制造出一系列
猫腻暗中另外加钱。比如：有的会谎称“空
调氟利昂不够要加液了”而多收加液费；有
的甚至会把没病的空调“整”出毛病，再多
收维修费。

专家指出，夏令重启空调前，最好还是联
系专业的空调维修机构深度清洗。

!相关链接"

针对社会上空调清洗质量良莠不齐! 收费

信口开河! 事后难以追溯等问题" 作为申城

老牌便民家电服务平台" #家电报修一线通$

将赶在旺季来临前开展 #空调清洗诚信服务

月$ 活动% 今天起" 市民只需拨打 !""#!$!$"

就可获得 "%家空调厂家和 !"家沪上认证维修

服务企业联手服务" 有统一调度! 统一收费!

统一操作流程的专业员工免费上门清洗" 无

论柜机! 挂机" 每台清洗费均为 &'元&
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! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）“吃”进
餐厨垃圾，经过固液分离，分别去
掉废水和需回收的废弃食用油，将
分出的半糊状固体干燥，就可以
“吐”出有机肥料。昨天，在由苏、
浙、沪、皖三省一市环保产业协会
等联合举办的第二届长三角区域
环保产业文化论坛上，集煎炸废弃
油收集桶、油水分离器、餐厨垃圾

处理机三种功能于一体的处理机
首次亮相。
今年 !月 )日起，《上海市餐厨

废弃油脂处理管理办法》正式实施。
《办法》取消了缴纳垃圾处理费的规
定，改为由收运单位向产生单位收
购餐厨废弃油脂，鼓励生产单位主
动交油，避免产生单位将餐厨废弃
油脂转卖给非法渠道。

那么，如何方便生产单位主动
交油？又如何让餐厨垃圾做到最大
程度减量化和资源化？由上海现代
服务业联合会、市环保产业协会等
联合发起成立的上海早餐环保俱
乐部，于去年 ))月 %"日起在杨浦
区安图路早餐一条街疏导点，率先
试点有偿回收煎炸废弃油脂。昨
天，在推广长白模式的基础上，环
保产业协会又首次推出新研发出
的集煎炸废弃油收集桶、油水分离
器、餐厨垃圾处理机三种功能于一
体的处理机。
记者在现场看到，这款三位一

体餐厨垃圾处理机体格较大，一次
处理容量为 !""*'""公斤，适用于
)"""*)'"" 人次就餐规模的饭店、
食堂或学校。从“吃”进餐厨垃圾到
“吐”出有机肥料，需要 )%小时左
右。这款处理机的最大亮点是节
能———处理过程中的固液分离和油
水分离都无需动力，废弃物干燥过
程也是低能耗，处理每公斤餐厨垃
圾耗电小于等于 "&+,-，即商业用
电费用少于 "&+元。据悉，这款处理
机有望在本市各餐厅、食堂、社区
（景区'餐饮服务中心等推广。

三位一体餐厨垃圾处理机首次亮相

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）东航
昨天宣布与沪上 .所高校合作，高
校师生购买东航(包括上航)联航）
机票，一律在原有折扣基础上再享
受 +折的“折上折”优惠。
再过一个多月，高校师生又将

开始一年一度的暑假，师生返乡及
旅游需求强烈。东航与上海交通大
学、同济大学、复旦大学、华东师范

大学、华东理工大学、上海大学等
.所高校合作，特别推出“乐享折
上折”产品。

这 .所高校师生通过登录自
己所在高校的校园网，并进入首页
上的购票专区后，即可订购所有东
航、上航、联航承运的国内航线推
出的师生特价机票，票价在预售产
品折扣基础上再享受 +折优惠。

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）坐便
民直通车，直达门票半价景点，'
月 )/日中国旅游日，本市有 ')家
景点实行门票半价优惠，为方便市
民前往，旅游集散中心将在当天开
设 +条直通车，并倡导旅游者文明
旅游。

'月 )/日是一年一度的“中
国旅游日”，今年中国旅游日的活
动主题是：休闲惠民，美丽中国。上
海 ')家景点门票将在活动当天推
半价优惠活动，集散中心配套开通
+条便民直通车，游客可选购往返

套票，到达景点后再购买半价门
票。
除此之外，另有 0条周边地区

的惠民线路，方便市民在旅游日出
游。据统计，目前旅游集散中心已
预售“中国旅游日”这一周末的出
游套票 )%""余张。

集散中心预估到景点当天
可能会出现的客流抵达高峰，已
做好各项准备，在安排班次上尽
量错峰发班，也提醒市民游客提
早做好出游准备，有序出游、平安
出行。

配合5月19日中国旅游日

本市51家景点门票半价

本市6所高校师生
可享“折上折”机票

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 通讯员
亚果）天气热了，西瓜来了。今夏申城
瓜市本地瓜源充足，再加之外地瓜源
源不断来沪，今夏市民啖瓜无忧。
沪郊有着悠久的西甜瓜栽培历

史。早期产的南汇“绿妮”牌 +0%0、金
山的“多利升”早春红玉西瓜以及玉

菇、西莫洛托、古喇叭甜瓜等一向很
有名气，初夏时节除满足申城消费需
求外，还供应全国各地的水果市场。

上海西甜瓜年需求量约 ."万
吨。根据瓜市历年来到货量的构成
情况分析，江苏、浙江、安徽、山东、
河南等地的西瓜已经成为上海果市

的后方基地，其入沪量要占到整个
上海市场消费量的 1"2。每天入沪
的西瓜数量应该不会少于 )!""吨
的水平，再加上沪郊的地产西瓜入
市，估计极端最高可达到 %'""吨左
右。今年的瓜价虽比去年同期略有
涨幅，但出现奇高的可能性不大。
综观今夏西瓜市场，总体瓜价

不会出现大涨，但价格的两极分化
已初露端倪。即品牌瓜依旧处于高
价位，低档的大众瓜将主宰整个瓜
市，满足市民度夏需求。

今夏申城瓜价总体平稳
本地瓜源充足 外地瓜源不断

!泔脚倒入餐厨垃圾处理机"处理后的废渣还可制成宠物饲料 杨建正摄

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）上海生
物医药产业大发展，直接降低了市
民的医疗费用。记者从昨天举行的
市政府新闻发布会上获悉，上海生
物医药产业近年来硕果累累———

%")%年，年经济总量超过 %"""

亿元，较 %""+年翻番；在承担国家
重大新药创制专项任务的省市中，
上海最早获得国家一类新药证
书，也是获得国家一类新药证书
数量最多的城市；%")% 年，全市销

售额过亿元的生物医药产品已超
过 )"" 个3重组人肿瘤细胞凋亡因
子、可利霉素、纽兰格林和重组人
胰高血糖素（45#*)）0个国家一类
新药已完成临床研究，正在申请生
产批文，还有 %1个国家一类新药进
入临床研究。

自 %""0年第一个国产药物支
架获批后，位于张江高新区的微创
集团占有了当年 '"2左右的国内
市场份额，此前该领域一直被两家

国外企业垄断。目前，药物支架领域
1"2的市场份额由以微创为龙头的
国内企业占据，一步步“倒逼”进口
药物支架从原来的 !&' 万元降到
)&'万元左右。

原先治疗艾滋病使用进口药
物，一名患者全年治疗费用约为 !

万元。上海迪赛诺公司在 %""%年实
现 !个艾滋病药物国产化，使患者
全年治疗费用降至 !"""元，目前正
进一步下降至 )"""元。

沪生物医药经济总量4年翻番

受惠市民医疗费用大幅降低

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）记者
获悉，由上海之江生物科技股份
有限公司研发并生产的 617/ 禽

流感测定试剂盒，已通过国家参
考品检定，是目前国内唯一通过
国家参考品检定和获得注册受理

的产品。
这意味着临床医院能开展禽流

感 617/的检测已为时不远。

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）国内首
个乳腺癌抗体药物有望今年底在上
海问世。这是记者从昨天下午举行
的市政府新闻发布会上获悉的。
目前针对乳腺癌的治疗方法有

手术治疗、放射治疗、内分泌治疗、

化学药物治疗和生物靶向治疗 '种
方式。手术治疗主要用于早期乳腺
癌，而对于晚期转移性乳腺癌，多采
用综合治疗的方法，以联合化疗最
常用。但由于联合化疗消灭肿瘤细
胞的同时也杀死正常细胞，会带来

较大毒副作用，临床应用受到一定
限制。而以抗体药物为代表的生物
靶向治疗，是基于患者的基因或者
受体的表达来选择性用药，选择性
更强，疗效更好，毒性更低，因而给
乳腺癌治疗带来突破性进展。

沪产H7N9测定试剂有望进入临床

国内首个乳腺癌抗体药物年底上市


